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https://www.100test.com/kao_ti2020/532/2021_2022__E8_AF_BB_

E4_B8_87_E5_8D_B7_E4_c71_532214.htm 卡耐基曾说：“专业

知识在一个人成功中的作用只占15%，而其余的85%则取决于

人际关系。”对于很多人来说，去商学院学习的目的就是为

了“人脉”，而不是其他。而商学院也乐于促成这种交流，

毕竟，这也是一种学习的方式。 张北军至今很感念自己的校

外导师。作为中科院管理学院的MBA，学校为他们安排了两

个导师：一个是负责他们学习和生活的校内导师，一个是负

责他们工作和实践的校外导师。“他不仅教给了我很多课堂

上学不到的工商管理知识，还教我为人处世的道理。”张北

军说。 正是因为校外导师的这种正面效果，现在很多商学院

开始把校外导师项目作为商学院学习中的一件大事来运作。

同时，不少商学院还瞄准了校友资源，实施了“校友导师”

。对于商学院来说，校友资源的获取不仅成本低，而且绝大

多数校友都会欣然接受这个职责。 让学生们在商学院的平台

上拥有更多资源，是各个商学院进行这个项目的初衷。 校外

导师架起通向未来的桥梁 对外经济贸易大学诚信楼三层会议

厅灯火辉煌，贸大首期MBA校外导师遴选会正在举行。整个

遴选会按照校友导师的行业归属进行小组划分，每小组围绕

特定议题展开讨论，整个讨论分为主题发言、互动交流、导

师点评三个环节进行。北大纵横高级合伙人王彦女士就咨询

行业，MBA校友北京华信行陈春先生就自主创业领域的热门

话题做了精彩的代表发言。据对外经贸大学MBA中心执行主

任赵贞介绍，校外导师遴选会是MBA中心旨在响应国家MBA



教育指导委员会推行双导师制的号召，同时为进一步丰

富MBA教育内容、拓展学员的实践能力、培养高水平复合型

管理人才而特意组织的一场关于MBA学习的盛宴。 中欧工商

管理学院则把校外导师叫做“良师益友”。该项目主要是针

对MBA新入校的学生，因为他们往往会面临更多的困难。他

们可能不知道在工商学院如何学习才有效，可能对自己的职

业发展目标不很明确，可能希望搭建起更多的人际脉络，非

常希望那些在此方面有丰富经验的人伸出热情的双手来指引

他们，鼓励他们，帮助和支持他们。“良师益友”无疑是其

中的一座桥梁。 中欧学员李建涛的“良师益友”是齿轮行业

的一名成功企业家。“他一方面以自己的亲身经历启发我如

何在事业上取得成功，同时，也向我展示了一个全新的行业

。我们通过这样的交流而逐渐建立教与学的关系，让我进一

步明确了MBA期间学习的方向与重点。”李建涛说。 EMBA

成为校外导师的主力军 EMBA多为公司老总或高层，MBA培

养的则是管理者的后备军。让MBA学生直接与EMBA对话，

进而在彼此理解的商业语言基础上，为MBA学生创造各种交

流的机会，解答他们在学习和职业选择上的各种困惑。同时

，对于这些EMBA来说，与MBA这群未来的管理者接触、交

流的过程也是提升自我的过程， MBA的新思维以及锐气都

是EMBA需要学习的东西。 目前，国内很多商学院都开始有

意识地将这两个资源对接起来，让EMBA成为MBA学生的校

友导师。事实证明，无论是基于理性的事业需求还是感性的

校友情感，双方都有加强交流的意向。比如北大国际启动的

校友导师项目，担当校友导师的均是自己培养出的EMBA毕

业生。该项目皆在通过成功者的言传身授，帮助MBA学员拓



展人际关系，使他们加深对业界的了解，更早踏上职业生涯

的成功之路。“校友导师项目就像一次婚姻，希望学员们和

校友们琴瑟和谐，通过双向的交流提升职业生涯的品质。”

北大国际MBA美方院长杨壮教授风趣地说。 英国《金融时报

》的撰稿人安东尼。霍普伍德在总结MBA意义的时候提到很

重要的一点就是在商学院攻读MBA让学员有机会融入其强大

的关系网络之中：校友、朋友及其支持者。这些人将帮

助MBA学生在商界获得机会和成功。 在校友导师项目中获益

匪浅的北京交通大学MBA林树峰把自己的人脉拓展比喻成结

网，他认为只有网才能汇聚人的力量。“读万卷书不如行万

里路，行万里路不如交万人友。” 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


